

Esto mihi

Accueil

« Voici que nous montons à Jérusalem
et que va s’accomplir tout ce que les prophètes ont écrit
au sujet du Fils de l’homme ».

Ainsi est annoncé le temps de Carême
qui s’ouvre cette semaine sous un double signe :
celui de la fête avec mardi gras
celui de la repentance avec mercredi des cendres.

Carême n’est pas un temps d’humiliation,
mais un temps d’humilité
où nous reconnaissons devant Dieu
que notre seul salut, notre force et notre foi,
vient de lui seul.

C’est pourquoi le psalmiste écrit cette prière (psaume 31/3) :
- Sois pour moi (en latin Esto mihi) un Dieu protecteur,
et une maison de refuge, pour que je sois sauvé ! ».

Chant : ARC 222 : Avec toi Seigneur

Psaume 31/2-4.6.8-9

Antienne : Sois le rocher qui m'abrite, la maison fortifiée qui me sauve.

Psaume 31/3

En toi, Seigneur, j’ai mon refuge :

garde-moi d’être humilié pour toujours.

Dans ta justice, libère-moi.

Ecoute, et viens me délivrer.

Sois le rocher qui m’abrite, la maison fortifiée qui me sauve.

Ma forteresse et mon roc, c’est toi :

En tes mains, je remets mon esprit.

Tu me rachètes, Seigneur, Dieu de vérité.

Ton amour me fait danser de joie.

Tu connais les angoisses de mon âme.

Tu ne m’as pas livrés aux mains de l’ennemi.

Devant moi, tu as ouvert un passage.

Sur ton serviteur, que s’illumine ta face.

Sauve-moi par ton amour.

Antienne

ARC 821

Gloi-re soit au Père Gloire au Fils, Gloire au Saint Es-prit,
comme au com - men-ce-ment au-jour-d'hui, tou-jours, et d'é- ni - té
en é - ter - ni - té. A - men

Demande de pardon

Seigneur, tu fais de nous des pèlerins en ce monde.
 Là où le passé nous emprisonne,
 tu dessines pour nous un chemin d'avenir.
 Là où l'inquiétude nous menace,
 tu nous offres la confiance.
 Là où l'écoulement du temps nous oppresse,
 tu nous ouvres à l'éternité.
 Pardonne-nous quand le découragement nous gagne,
 et préserve en nous la foi,
 Seigneur, écoute et prends pitié !

Répons : Seigneur, aie pitié de nous

Annonce du pardon

Dieu notre Père nous a fait miséricorde.
 En Jésus Christ, il nous pardonne notre péché.
 Le Seigneur est tendresse et pitié,
 lent à la colère et plein d'amour ;
 il n'agit pas envers nous selon nos fautes,
 ne nous rend pas selon nos offenses ;
 comme la tendresse du père pour ses enfants,
 la tendresse du Seigneur pour qui le craint.
 Avec tous ceux qui mettent leur confiance en Dieu,
 chantons ensemble la grâce qu'il nous accorde.

Répons : ARC 260/1 : Dieu tout puissant

Dieu tout - puis - sant dont la grâ - ce m'ac - cor - de
 Et la jus - tice et la mi - sé - ri - cor - de, Tou - te ma
 vie, je veux chan-ter, Sei - gneur, A ton hon-neur.

Prière du jour

Dieu de vie,
 dans la mort et la résurrection de ton Fils Jésus Christ,
 tu révèles au monde ton amour.
 Ouvre nos yeux afin que nous reconnaissons le mystère de sa passion
 et que nous le suivions sur ce chemin d'obéissance et d'espérance.
 Par Jésus le Christ, ton Fils notre Seigneur,
 qui vit et qui règne avec toi, Père, et le Saint-Esprit,
 un seul Dieu pour les siècles des siècles

Répons : EG 047.1

A - men.

Lecture AT : Amos 5/21-24

Le Seigneur Jésus a souvent traité les Pharisiens d'hypocrites ? Pourquoi. Ce que Dieu demande c'est une foi sincère, non une foi de façade. C'est pourquoi Dieu s'est adressé ainsi au prophète Amos :

« Je déteste vos pèlerinages,
je ne veux plus les voir, dit le Seigneur.
Je ne peux plus sentir vos cérémonies religieuses,
ni les sacrifices complets que vous venez me présenter.
Je n'éprouve aucun plaisir à vos offrandes de grains.
Je ne regarde même pas
les veaux gras que vous m'offrez en sacrifice de communion.
Cessez de brailler vos cantiques à mes oreilles ;
je ne veux plus entendre le son de vos harpes.
Laissez plutôt libre cours au droit.
Que la justice puisse couler comme un torrent intarissable !

Lecture de l'Épître : 1 Corinthiens 13/1-13

Qu'est-ce la foi ? C'est cet élan d'amour qui nous porte vers notre Dieu. Mais qu'est-ce l'amour ? A cette question, l'apôtre Paul répond ainsi dans sa première épître aux Corinthiens :

Je pourrais être capable de parler les langues des hommes et celles des anges, mais si je n'ai pas l'amour, mes discours ne sont rien de plus qu'un tambour bruyant ou qu'une cloche qui résonne.

Je pourrais avoir le don de transmettre des messages reçus de Dieu, je pourrais posséder toute la connaissance et comprendre tous les secrets, je pourrais avoir toute la foi nécessaire pour déplacer des montagnes, mais si je n'ai pas d'amour, je ne suis rien.

Je pourrais distribuer tous mes biens et même livrer mon corps pour être brûlé, mais si je n'ai pas d'amour, cela ne me sert de rien.

L'amour est patient, l'amour est bon,

il n'est pas envieux, il ne se vante pas, il n'est pas orgueilleux :

l'amour ne fait rien de honteux,

il n'est pas égoïste, il ne s'irrite pas, il n'éprouve pas de rancune ;

l'amour ne se réjouit pas du mal, mais il se réjouit de la vérité.

L'amour permet de tout supporter,

il nous fait garder en toute circonstance la foi, l'espérance et la patience.

L'amour est éternel.

Les messages reçus de Dieu cesseront un jour, le don de parler en des langues inconnues prendra fin, la connaissance disparaîtra.

En effet, nous ne connaissons qu'incomplètement et nous ne donnons qu'incomplètement les messages divins ;

mais quand ce qui est parfait viendra, ce qui est incomplet disparaîtra.

Lorsque j'étais enfant, je parlais, pensais et raisonnais comme un enfant ; mais une fois devenu homme, j'ai abandonné tout ce qui est propre à l'enfant.

A présent, ce que nous voyons est semblable à une image obscure et reflétée par un miroir ; mais alors, nous verrons face à face.

A présent, je ne connais qu'incomplètement ;

mais alors, je connaîtrai complètement, comme Dieu me connaît.

Maintenant, ces trois choses demeurent : la foi, l'espérance et l'amour ; mais la plus grande des trois est l'amour.

Acclamation de l'Évangile : (la fin de ARC 485) Alléluia

Lecture de l'Évangile : Marc 8/31-38

Jésus commença à apprendre à ses disciples qu'il fallait que le Fils de l'homme souffre beaucoup, qu'il soit rejeté par les anciens, les grands prêtres et les scribes, qu'il soit tué et qu'il se relève trois jours après. Il disait cela ouvertement.

Alors Pierre le prit à part et se mit à l'engueuler.

Mais lui se retourna, regarda ses disciples et répliqua à Pierre :

« Va-t'en derrière moi, Satan ! Tu ne penses pas comme Dieu, mais comme les humains. »

Puis il appela la foule avec ses disciples et leur dit :

Si quelqu'un veut me suivre, qu'il se renie lui-même,

qu'il se charge de sa croix et qu'il me suive.

Car quiconque voudra sauver sa vie la perdra,

mais quiconque perdra sa vie à cause de moi et de la bonne nouvelle la sauvera.

A quoi sert-il à un être humain de gagner le monde entier, s'il perd sa vie ? Que donnerait un être humain en échange de sa vie ?

En effet, quiconque aura honte de moi et de mes paroles au milieu de cette génération adultère et pécheresse,

le Fils de l'homme aussi aura honte de lui quand il viendra dans la gloire de son Père, avec les saints anges.

Chant : ARC 275 : Loué sois-tu pour ta lumière

Méditation

Interlude

Chant : C'est vers toi que je me tourne

Prière d'intercession

Seigneur,

tu nous apprends à te prier

et nous venons à toi pour te confier la vie du monde.

Nous te prions

pour les communautés chrétiennes,

afin qu'elles soient témoins de ton Royaume.

Pour les familles,

afin que parents et enfants,

jeunes et vieux soient unis dans l'amour.

Pour les jeunes,

afin qu'ils découvrent dans l'Évangile

une espérance pour leur vie.

Pour les couples,

afin qu'ils reconnaissent en toi

la source de leur amour.

Pour les personnes âgées,

afin qu'elles trouvent chaque jour

de l'affection à partager.

Pour nous-mêmes,

afin qu'enracinés dans la foi

nous demeurions attentifs les uns aux autres.

[Dans le silence nous te confions
ce qui nous tient particulièrement à cœur.]

silence

Seigneur, tu accueilles notre prière.

Tu es béni pour les siècles des siècles.

l'assemblée : Amen.

[Ensemble prions : Notre Père...]

Annonces et offrande*quand le Repas du Seigneur n'est pas célébré*

Seigneur notre Dieu,
 tout ce qui est dans les cieux et sur la terre t'appartient,
 et c'est de ta main que nous avons tout reçu.
 Reçois l'offrande que nous te présentons
 pour le service du monde et de l'Eglise.
 Tu es béni pour les siècles des siècles.

*Assemblée : Amen**ou*

Grâces te soient rendues, Seigneur notre Dieu,
 pour tous les dons que, jour après jours,
 ta bonté nous accorde.
 Nous t'apportons cette offrande
 comme un signe de notre amour.
 Tu es béni pour les siècles des siècles.

*Assemblée : Amen**quand le Repas du Seigneur est célébré*

Seigneur Dieu, notre Père,
 nous n'avons rien à t'offrir qui ne vienne de toi.
 Accepte cependant cette offrande,
 et apprends-nous à en user conformément à ta volonté .
 Nous te la présentons avec ce pain et ce vin
 que ton Fils nous a prescrit de te consacrer.
 Veuille te servir toi-même de ces dons
 pour la joie de ton Eglise
 et le salut de tous.
 Tu es béni pour les siècles des siècles.

*l'assemblée : Amen***Chants** : Arc 456 : Tu vins Jésus**Bénédictio**

Que le Seigneur te bénisse et te garde.
 Que le Seigneur fasse briller sur toi son visage
 et t'accorde sa grâce.
 Que le Seigneur (+)
 tourne vers toi son visage
 et te donne la paix.

l'assemblée : Amen

Allons dans la paix de notre Seigneur Jésus.